
N i e d e r s c h r i f t 
 

 

über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport 
 

am Donnerstag, dem 07.03.2024 
 

in der Sporthalle der Elly-Heuss-Knapp-Schule, 
Carlstraße, 24534 Neumünster 

 
Ab 17:15 Uhr findet eine Begehung der Jugendverkehrsschule 

statt (Treffpunkt Jugendverkehrsschule) 
 

 

 

Beginn: 18:02 Uhr Ende:  20:08 Uhr 

Anwesend: 

 

 Ausschussvorsitzender 

  Ratsherr Bernd Delfs 

 

 Ratsfrau / Ratsherr 

  Frau Susanne Grund-Bollow 

  Herr Erhan Timur Batman 

  Herr Carsten Kaikowski 

  Frau Yaren Talia Özgür 

  

 bürgerschaftliches Mitglied 

  Frau Britta Einfeldt 

  Frau Gaby Mohr 

  Herr Stefan Preuhs 

 Herr Rico Kroll 

  Herr Axel Graefe 

  

stellvertretendes Ausschussmitglied 

Ratsfrau Frau Sabine Krebs (bis TOP 11.2) 

  

 Außerdem anwesend 

Ratsfrau Frau Wiebke Diehlmann 

Ratsherr Herr Gerrit Köhler 

Kreissportverband Herr Eggert Rohwer 

Elly-Heuss-Knapp-Schule Frau Sabine Klütz (bis TOP 2) 

Vorstandsvorsitzender SVT Neumünster Herr Jürgen Hunze (bis TOP 11.6) 

Kreiselternvertretung Grund- und Förder-

schulen 

Frau Bianca Nienaber 

Schulleitung Hans-Böckler-Schule Herr Thorsten Petersen 

Schulleitung Freiherr-vom-Stein-Schule Herr Lars Ziervogel 

Kreisfachberaterin für Verkehrserziehung Frau Heike Dörner (bis TOP 11.6) 

Deutscher Kinderschutzbund Ortsverband 

Neumünster e.V. 

Frau Dr. Bettina Boxberger 

Leitung Betreute Grundschule der Hans-

Böckler-Schule 

 

Frau Charline Rathert (bis TOP 11.3) 
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Betreute Grundschule der Hans-Böckler-

Schule 

Frau Birgit Hartmann-Specht (bis TOP 11.3) 

Presse und Zuschauende bis zu 1 

 

Von der Verwaltung 

Stadtrat Herr Carsten Hillgruber 

Abteilungsleitung FD 40.1 Frau Nicole Pietrzinski 

Fachdienst 40.1 Frau Vivien Pomarius – Protokollführung - 

Abteilungsleitung FD 40.2 Frau Urszula Steinhagen (bis TOP 11.6) 

Personalrat Frau Jessica Lau 

Schulrat Herr Lutz Friemann 

Fachdienst 65 Frau Erika Jahn (bis TOP 11.2) 

Fachdienstleitung FD 41 Herr Pierre Pascal Hein (bis TOP 11.6) 

Fachdienst 01 Frau Yvonne Hallmann (bis TOP 11.4) 

Fachdienstleitung FD 11 Herr Can Kurku (bis TOP 11.4) 

Fachdienstleitung FD 53 Frau Dr. Alexandra Barth 

  

Entschuldigt: 

Ratsherr Herr Siamak Aminmansour 

Ratsherr Herr Fatih Mutlu 

  

Unentschuldigt: 

Bürgerschaftliches Mitglied Frau Sarina Daudert 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

   1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

 

   2. Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beraten-

den Tagesordnungspunkte 

 

   3. Genehmigung der Tagesordnung 

 

   4. Beschlussfassung über Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung 

vom 01.02.2024 

 

   5. Information über die am 01.02.2024 unter Ausschluss der Öffentlichkeit 

gefassten Beschlüsse 

 

   6. Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden 

 

   7. Einwohnerfragestunde 

 

   8. Anträge und Anfragen 

 

   9. Nutzungskonzept zur Weiterentwicklung der Jugendverkehrsschule der 

Stadt Neumünster 

Vorlage: 0140/2023/DS 

 

   10. Hochschulanbindung; hier: Übernahme der Mietkosten für Gesundheits-

studiengänge am FEK 

Vorlage: 0225/2023/DS 

 

   11. Mitteilungen 

 

   11.1. Sachstand zu schulischen Großbaumaßnahmen 

 

   11.2. Sachstand Umkleidegebäude Volkshausplatz - mündlicher Bericht 

 

   11.3. Sachstand Medienentwicklungsplanung - Digitalpakt Schule - 

 

   11.4. Benutzungs- und Entgeltordnung ; hier: Übersicht über die im Rahmen 

der Entgeltbefreiung auf dem Gebiet des Sports entgangenen Erträge im 

Haushaltsjahr 2023 

Vorlage: 0071/2023/MV 

 

   11.5. Sachstand Überarbeitungsprozeß Sportentwicklungsplanung 

 

   11.6. Sachstand Schuleingangsuntersuchungen Schuljahr 2024/2025 

 

   11.7. Sachstand und Zeitplan Schulentwicklungsplanung 
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1 . Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 18:02 Uhr und stellt die Beschlussfähigkeit 

fest. 

 

 

 2 . Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden 

Tagesordnungspunkte 

 

Beschlussvorschlag: 

 

„Es wird beschlossen, den Tagesordnungspunkt 13. – Genehmigung der Niederschrift 

über die am 01.02.2024 unter Ausschluss der Öffentlichkeit beratenen Tagesord-

nungspunkte nicht öffentlich zu beraten.“ 

 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Zustimmung (einstimmig) 

 

Ja-Stimmen:   11 

Nein-Stimmen:   0 

Enthaltung:   0 

 

Endg. entsch. Stelle: 

 

Ausschuss für Schule und Sport 

 

 

 3 . Genehmigung der Tagesordnung 

 

Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 

 

 

 4 . Beschlussfassung über Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung vom 

01.02.2024 

 

Einwände gegen die Niederschrift über die öffentliche Sitzung vom 01.02.2024 werden 

nicht erhoben. 

 

 

 5 . Information über die am 01.02.2024 unter Ausschluss der Öffentlichkeit ge-

fassten Beschlüsse 

 

Der Vorsitzende erklärt, dass keine Beschlüsse gefasst wurden. 

 

 

 6 . Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden 

 

Der Ausschussvorsitzende berichtet kritisch von den erhaltenen Informationen in der 

Steuerungsgruppe Schulentwicklungsplanung zur Umwandlung der Klaus-Groth-Schule 

von 4-zügig in 3-zügig und richtet persönliche Worte an den Stadtrat Hillgruber. 
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 7 . Einwohnerfragestunde 

 

Es liegt eine Einwohnerfrage zum Thema „Aktuelle Situation der Betreuten Grundschule 

der Hans-Böckler-Schule“ vor, die die Betreute Grundschule über den Ausschussvorsit-

zenden der Verwaltung im Vorwege übermittelt hat. 

 

Stadtrat Hillgruber verließt die Frage und die entsprechenden Antworten. Nach Wortbei-

trägen von Frau Hartmann-Specht und von Herrn Petersen schlägt der Vorsitzende vor, 

die schriftliche Beantwortung der Einwohnerfrage um die Aspekte „Langfristige Lösung“ 

und „Unterbringung der Möbel“ ergänzen zu lassen und weist darauf hin, dass hierdurch 

die schriftliche Beantwortung verzögert wird. 

 

Die Vertreterinnen der Betreute Grundschule und Stadtrat Hillgruber erklären sich mit 

diesem Vorgehen einverstanden. 

 

 

 8 . Anträge und Anfragen 

 

Es liegen keine Anträge vor. 

 

 

 9 . Nutzungskonzept zur Weiterentwicklung der Jugendverkehrsschule der Stadt 

Neumünster 

Vorlage: 0140/2023/DS 

 

Beschlussvorschlag: 

 

„1. Dem anliegenden Konzept wird zugestimmt. 

2. Die Jugendverkehrsschule wird in „Verkehrsschule“ umbenannt.“ 

 

 

Stadtrat Hillgruber führt in die Drucksache ein. Der Vorsitzende stellt daraufhin den fol-

genden Änderungsantrag vor und begründet diesen. 

 

Beschlussvorschlag Änderungsantrag: 

 

„Das anliegende Nutzungskonzept wird zur Kenntnis genommen. 

 

Die Verwaltung wird beauftragt bis zum Ende der Sommerpause 2024 das Nutzungskon-

zept mit Unterstützung eines Planungsbüros verbindlicher zu fassen und für die Haus-

haltsberatungen 2025 einen Maßnahmenkatalog, der eine grobe zeitliche Umsetzungs- 

und Finanzplanung enthält, vorzulegen. Mögliche Fördertöpfe auf Landes- und Bundes-

ebene sind dabei darzustellen. 

 

Bei der Überarbeitung des Nutzungskonzeptes sind folgende Maßnahmen einzuplanen: 

1. Das Gebäude wird erneuert. Die unter 6.1 beschriebenen Maßnahmen werden 

umgesetzt. 

2. Das Außengelände wird unter Einbeziehung vom alten Golfplatz komplett über-

plant. Bisher nicht vorhandene verkehrliche Situationen werden eingeplant . 

3. Die Außentechnik wird erneuert. 

4. Ruheräume wie z.B. eine kleine Tribüne werden kostengünstig eingeplant. 

5. Es ist zu prüfen, ob ein Teil des ehemaligen Mini-Golfplatzes auch zur Erweiterung 

des daneben liegenden Spielplatzes mitgenutzt werden kann und somit  das Bewe-

gungsangebot für die angrenzenden Wohnquartiere mitbetrachtet wird. 
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Der Name Jugendverkehrsschule bleibt erhalten.“ 

 

 

Bezüglich einer externen Vergabe der Planungsleistung weisen Frau Jahn und Stadtrat 

Hillgruber auf die Berücksichtigung der Planung des Haushaltes für das Jahr 2025 hin. 

 

Es schließt sich eine rege Diskussion an. 

 

Der Vorsitzende bittet die Verwaltung um Prüfung, ob die Planung durch die Stadt selbst 

geleistet werden kann und Mitteilung hierzu bis zur kommenden Ratsversammlung. 

 

Daraufhin lässt er über den eingebrachten Änderungsantrag abstimmen. 

 

Abstimmungsergebnis Änderungsantrag: 

 

Zustimmung 

 

Ja-Stimmen:  7 

Nein-Stimmen:  1 

Enthaltung:  3 

 

Endg. entsch. Stelle: 

 

Ratsversammlung 

 

 

Sodann lässt der Vorsitzende über den so geänderten Beschluss abstimmen. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Zustimmung 

 

Ja-Stimmen:  7 

Nein-Stimmen:  0 

Enthaltung:  4 

 

Endg. entsch. Stelle: 

 

Ratsversammlung 

 

 

 10 . Hochschulanbindung; hier: Übernahme der Mietkosten für Gesundheitsstudi-

engänge am FEK 

Vorlage: 0225/2023/DS 

 

Beschlussvorschlag: 

 

„Dem Abschluss des anliegenden Mietvertrags für Gesundheitsstudiengänge am Fried-

rich-Ebert-Krankenhaus rückwirkend vom 01.03.2023 bis zum 28.02.2026 wird zuge-

stimmt.“ 

 

 

Der Vorsitzende nimmt Bezug auf § 3 des Mitvertrages zum Thema Mietzinsanpassung. 

Er bittet die Verwaltung, im anstehenden Finanzausschuss die Frage zu beantworten, ob  

§ 3 Nr. 2 nicht bereits jetzt gelten könnte. 
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Abstimmungsergebnis: 

 

Zustimmung (einstimmig) 

 

Ja-Stimmen:  11 

Nein-Stimmen:  0 

Enthaltung:  0 

 

Endg. entsch. Stelle: 

 

Ratsversammlung 

 

 

 11 . Mitteilungen 

 11.1 . Sachstand zu schulischen Großbaumaßnahmen 

 

Frau Jahn stellt die aktuellen Sachstände der Großbaumaßnahmen vor. 

 

Der Vorsitzende schlägt vor, diesen Tagesordnungspunkt nicht weiter dauerhaft regelmä-

ßig behandeln zu lassen. Er bittet darum, stattdessen bei Bedarf und Veränderungen an-

lassbezogen über die Veränderungen zu Informieren. Es besteht im Ausschuss Einigkeit 

darüber. 

 

Zur nächsten Sitzung bittet der Vorsitzende um eine Übersicht über die Baumaßnahmen 

und unter Bezugnahme auf die in diesem Zusammenhang anstehenden Überplanungen 

der Schulhöfe. 

 

 

 11.2 . Sachstand Umkleidegebäude Volkshausplatz - mündlicher Bericht 

 

Herr Hein berichtet über die Hintergründe und Historie dieses Sachverhaltes. 

 

Auf Nachfrage aus dem Ausschuss kündigt Frau Jahn an, dass in der kommenden Sitzung 

eine Mitteilungsvorlage mit konkreten Ausführungen eingebracht werden wird. Die Auflis-

tung der Kosten wird in der übernächste Sitzung angestrebt. 

 

 

 11.3 . Sachstand Medienentwicklungsplanung - Digitalpakt Schule - 

 

Frau Hallmann und Herr Kurku stellen den abschließenden Bericht zur Umsetzung des 

DigitalPakt Schule vor. 

 

Der Vorsitzende teilt mit, dass dieses Thema nicht weiter als Dauertagesordnungspunkt 

behandelt werden wird und dass der Ausschuss stattdessen bei Bedarf über Neuerungen 

unterrichtet werden soll. 

 

 

 11.4 . Benutzungs- und Entgeltordnung ; hier: Übersicht über die im Rahmen der 

Entgeltbefreiung auf dem Gebiet des Sports entgangenen Erträge im Haus-

haltsjahr 2023 

Vorlage: 0071/2023/MV 

 

Die Verwaltung zieht die Vorlage zurück.
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 11.5 . Sachstand Überarbeitungsprozess Sportentwicklungsplanung 

 

Herr Rohwer beschreibt den derzeitigen Stand der Sportentwicklungsplanung, Herr Hein 

ergänzt. 

 

 

 11.6 . Sachstand Schuleingangsuntersuchungen Schuljahr 2024/2025 

 

Frau Dr. Barth berichtet von den Aufgaben und Tätigkeiten des Kinder- und Jugend-

Gesundheitsdienstes und dem Stand der Schuleingangsuntersuchungen. Anschließend 

beantwortet sie Fragen von Ratsherrn Kaikowski und Ratsfrau Diehlmann. 

 

 

 11.7 . Sachstand und Zeitplan Schulentwicklungsplanung 

 

Der Vorsitzende informiert über den Sachstand der Schulentwicklungsplanung. Die erste 

Lesung ist für den 23.05.24 im Ausschuss für Schule und Sport geplant. Zur Vorbereitung 

wird der Schulentwicklungsplan Ende April digital versandt. 

 

Änderungswünsche sind der Verwaltung zeitnah nach Versand schriftlich zu übermitteln.  

 

 

 12 . Verschiedenes 

 

Herr Rohwer berichtet, dass in 50 Tagen der Ball des Sports stattfinden wird. Außerdem 

wird am 08.06.2024 das Jubiläum des KSV am Lensterstrand gefeiert . Es wird ein Shut-

tleservice von der KSV-Halle zur Veranstaltung angeboten. 

 

Stadtrat Hillgruber erläutert die Umorganisation der Fachdienste 40 und 41, welche zum 

01.03.2024 umgesetzt wurden. Der Bereich Sport ist fortan dem Fachdienst 41 angeglie-

dert, welcher den Namen „Kultur und Sport“ trägt und von Pierre Pascal Hein geleitet 

wird. Die Abteilungen 40.1 – Verwaltung und Schulmanagement sowie 40.2 – Kinder- u. 

Jugendarbeit, Schulsozialarbeit werden vorerst ohne Fachdienstleitung eigenverantwort-

lich durch die Abteilungsleitungen geführt. 

 

Frau Pietrzinski nimmt Bezug auf die Tischvorlage mit einer Sachstandsmitteilung zur 

Anmeldung von Maßnahmen für die Förderung durch die Richtlinie zur Wiedereinführung 

von G9. 

 

 

 

 

 

 

 

 

_______________________     ___________________ 

Bernd Delfs        Vivien Pomarius 

Ausschussvorsitzender      Protokollführung 
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